
 

 

 

 

 

PROCÈS-VERBAL 

de la réunion du conseil d’établissement 

du lundi 18 mars 2024, à 19 h, 

au local R-123, de l’École secondaire de Rivière-du-Loup 

 

 

Parents :  

Nom : Présent 

Claude Beaulieu ☒ 

Nancy Dumont ☐ 

Caroline Lacombe ☐ 

Michel Marcotte ☒ 

Marie-Claude Milord ☒ 

Karine Plourde ☐ 

Renée Redmond ☐ 

Virginie Ruel ☒ 

Enseignants :  

Nathalie Desjardins ☒ 

Sabrina Michaud ☒ 

Chloé Dufour ☒ 

Alexandre Gaudreau ☒ 

Julie Malenfant ☒ 

Jessica Plourde ☒ 

Christian Roussel ☒ 

Direction :  

Benjamin Paradis ☒ 

Professionnel :  

Claudia D’Auteuil (substitut) ☐ 

Karine Fortin (janvier à juin) ☒ 

Catherine Morin (septembre à décembre) ☐ 

Soutien :   

Vivianne Bourgie ☒ 

 ☐ 

Élèves :   

Antoine Boucher ☒ 

Marie-Jade Simard ☒ 

Membre de la communauté :   

Annie-Claude Simard ☐ 



 

 

1. OUVERTURE DE LA RÉUNION  

Après avoir constaté la régularité de l’assemblée, M. Michel Marcotte débute la réunion à 

19 h 10. 

 

 

2. ACCEPTATION DE L’ORDRE DU JOUR  

2.1  Ajouts 

Aucun. 

 

2.2 Point 12 Autres points, ouvert ou fermé  

Il est proposé par M. Claude Beaulieu que l’ordre du jour soit accepté et que le 

point 12. Autres points demeure ouvert.  

 

La proposition est adoptée à l’unanimité.     CÉ 2023-2024-0021 

 

 

3. LECTURE ET ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL  

3.1 Adoption du procès-verbal du 22 janvier 2024 

Le procès-verbal a été envoyé et lu par les membres avant la rencontre.  

M. Claude Beaulieu propose l’adoption du procès-verbal.  

 

La proposition est adoptée à l’unanimité.   CÉ 2023-2024-0022 

 

3.2 Suivi au procès-verbal  

 Aucun. 

 

 

4. CORRESPONDANCE  

4.1 Lettre pour demande de contribution financière - Soirée Méritas 

      Une demande de contribution pour une bourse pour la Soirée Méritas 2024. 

      Malheureusement, selon les nouvelles normes des CÉ, nous ne pouvons plus remettre 

de bourse. 

 

4.2 Fédération des comités de parents du Québec 

 Publicité pour remettre des certificats à des parents exceptionnels. 

 

 

5. SUJETS POUR ADOPTION  

Aucun 

 

 



 

 

6. SUJETS POUR APPROBATION 

 

6.1 Acte d’établissement 2024-2025 

Aucun changement pour notre école.  

 

Il est proposé par Mme Julie Malenfant que le point soit accepté.   

 

         La proposition est adoptée à l’unanimité.      CÉ 2023-2024-0023 

 

6.2 Activités et dérangements pédagogiques  

 

Point Date Type Élèves / degré Activité Responsable 
Préautorisation 

Date / initiales 

6.1.1 9 au 12 mai 2024 VS 
Sport-études 

(environ 35) 

Voyage culturel et sportif 

à Toronto 
Chad Lacasse 

2024-03-18 

CCÉ 

6.2.2 26 mars 2024 VS PRÉ-CCC-PCA Le travail acéricole 
Maud 

Alexandre 
2024-03-15 NN 

6.2.3 5 avril 2024 AC 3e secondaire 

Activité de niveau-PHD-

Après-midi cinéma-

maison et bingo 

Elsa 

Luckenuick 

Marie-Hélène 

Dubé 

2024-03-18 

CCÉ 

6.2.4 12 avril 2024 VS 

3e,4e 5e secondaires, 

PCA, PÉI, Sport-

études, Arts-études, 

FMS et PAI 

Visite de l’Expo-Poc 
Claudia 

D’Auteuil 

2024-03-18 

CCÉ 

6.2.5 15 avril 2024 VS 10 élèves 
Tournoi régional de 

Génies en herbe 

Sébastien 

Bouchard 

Maxime C.-

Paquette 

2024-03-18 

CCÉ 

6.2.6 28 mai 2024 AC 

25-30 élèves de 

parcours et niveaux 

variés 

Célébration FillActives 
Valérie 

Bélanger 

2024-03-18 

CCÉ 

6.2.7 
15 au 17 mars et 

10 au 12 mai 
CP 

Ars-Études (59 

élèves 
Emballage 

Christian 

Roussel 

Déjà 

préapprouvé 

(dates pour 

votre 

information) 

6.2.8 26 mars 2024 AC/DP 7 élèves du CAF 
Visite de Centre de tri 

VIA 
Sophie Doyon 

2024-03-18 

CCÉ 

6.2.9 8 mai 2024 AC/DP 
Équipes de 

L’Innédit  

Visite des bureaux de 

l’Info Dimanche 

Raphaëlle 

Gingras 

2024-03-18 

CCÉ 

 

Mme Nathalie Desjardins propose que les activités soient approuvées.  

 

La proposition est adoptée à l’unanimité. CÉ 2023-2024-0024 

 



 

 

7. ACTIVITÉS APPROUVÉES PAR COURRIEL 

7.1 Ski de fond – Ami-Ski de St-Antonin 

7.2 Initiation au fat bike et randonnée en raquettes 

7.3 Activité de financement – Cartes à gratter – Toronto PEI 2024 

 

Les propositions ont déjà été approuvées par tous les membres par courriel. 

 

 La proposition est adoptée à l’unanimité.  CÉ 2023-2024-0025 

 

 

8. DÉPÔT DE DOCUMENT POUR CONSULTATION 

8.1 Plan triennal de répartition et de destination des immeubles 

 Nous avons deux lieux physiques : l’École secondaire de Rivière-du-Loup et le 

Stade Premier Tech. À l’acte d’établissement, nous avons le niveau primaire, 

secondaire, formation professionnelle… (2-3-4-5-6-8) 

  

8.2 Normes et modalités d’évaluation 

 Celles-ci seront discutées lors du point des exemptions. 

 

 

9. POINTS DE LA DIRECTION 

9.1 Suivi : Retour sur l’inclusion des élèves de 6 ans de fréquentation du primaire 

(projection du tableau) 

Nous avons 11 élèves identifiés que nous suivons de plus près, car ils n’ont pas réussi 

leur 5e ou 6e année du primaire. Nous avons une orthopédagogue pour aider les 

enseignants. L’an prochain, nous aurons une deuxième orthopédagogue. Tous les 

enseignants ont reçu les tableaux des résultats de la première étape. Nous avons 

constaté que ce ne sont pas seulement ces élèves qui sont en difficulté. 

 

Certains enseignants demandent s’il serait possible de regrouper tous les élèves dans 

les matières de base et les séparer selon leur choix de parcours (arts-études, sports-

études, PEI, etc.).  

 

9.2 Nomination d’un parent qui s’implique beaucoup pour une reconnaissance par 

les membres du comité des parents 

Les membres du Conseil d’établissement proposent Mme Renée Redmond pour son 

implication au Conseil d’établissement, au comité du projet éducatif et au programme 

Arts-études. Les membres proposent également M. Claude Beaulieu pour son 

implication au Conseil d’établissement, au comité de parents et au comité 

CCSEHDAA. 

 



 

 

9.3 Solutions à envisager pour les activités de Noël 

Il est essentiel d’avoir le point de vue des élèves sur le pourquoi de leur 

désengagement. Mme Nathalie Desjardins propose à nos deux représentants des 

élèves de les sonder et de voir quelles propositions ils nous suggèrent pour augmenter 

le taux de participation. 

 

Avant de former un comité, il faut savoir le point de vue des jeunes et des 

organisateurs (Jonathan et Raphaëlle). 

 

Pour les plus jeunes, il serait rassurant pour eux d’avoir des activités prédéterminées. 

 

9.4 Agenda papier ou numérique : résultats du Forms 

Parents : 779 répondants.  

Majoritairement 14-15 ans.  

Utilisez-vous l’agenda de votre enfant : non 68 %.  

Agenda électronique : oui 68 %. 

 

Élèves : 393 répondants.  

Agenda utile : 72 % oui.  

Combien de fois par semaine t’en sers-tu : chaque jour 34 %.  

Voudrais-tu un agenda électronique : non 66 %. 

 

À notre école, il y a un comité numérique qui se penche sur l’implantation de l’agenda 

numérique. Quelques groupes feront l’essai l’an prochain. 

 

Un autre comité se penche aussi pour l’utilisation de l’agenda pour les manquements 

ou se servir seulement de Mozaïk. 

 

Commentaires : La réception de l’agenda en début d’année permet à l’élève de sentir 

que son année est débutée. 

 

Pour certains groupes peut-être, mais pour l’ensemble des élèves on ne croit pas. 

 

Le projet pilote sera sur une base volontaire par les enseignants.  

 

Il n’y a pas de logiciel avec un calendrier partagé dans notre centre de services 

scolaire. 

 

Il y a des enjeux de synchronisation et de consultation. 

 

 



 

 

9.5 Rencontres de bulletin 2e étape 

Nous allons tâter le pouls des parents par rapport au temps de la remise. Du côté des 

enseignants, il y a eu un mécontentement par rapport à trop de liberté. 

 

9.6 Gala des mérites le 4 juin 2024 

À placer à votre agenda. 

 

9.7 Examens de fin d’année : exemptions + 5 derniers jours 

Le comité de fin d’année se rencontrera pour une dernière fois ce vendredi. Tous les 

élèves, de 9 h à 16 h, du 17 juin au 20 juin, auront un horaire avec des examens, des 

offres sportives ou artistiques et de révisions. Le vendredi 21 juin AM, jour 4, sera 

une journée de cours avec activité en classe. En PM, ce sera le spectacle ESRDL.  

 

Les Forms pour les inscriptions devraient partir au début de mai. 

 

Exemptions :  

Pour être exempté, un élève devra avoir maintenu 80 % au sommaire de la 

compétence évaluée, à la fin de la deuxième étape, et devra être en voie d’avoir 80 % 

au sommaire, à la fin de l’année.  

 

9.8 Plan de rattrapage (582 répondants) 

Nous voulons avoir environ 10-12 élèves par groupe, pendant 6 semaines. Tous les 

élèves qui en ont fait la demande seront pris en charge. 

 

9.9 Éclipse du 8 avril 

Au primaire, le retour se fera plus tôt. Au secondaire, les cours se termineront à            

16 h 30. Par conséquent, le dîner sera prolongé de 30 minutes. Également, les activités 

du midi seront prolongées et il y aura des récupérations plus longues.  

Les enseignants de sciences ont très hâte à cette journée, car ils veulent éduquer nos 

jeunes. Tous les enseignants auront l’opportunité de sortir avec leur groupe à la 

période 4. Si un enseignant ne désire pas y aller, ses élèves pourront s’inscrire 

individuellement.  

 

9.10 6e année ESRDL vs école privée 

Statistiques 2023-2024 - Où vont les élèves?  

 

École            ESRDL  Collège Notre-Dame 

Desbiens        15       5 

Hudon-Ferland        28        3 

Internationale St-François-Xavier     36     16 

Joly        50     12 



 

 

La Chanterelle            1       2  

La Croisée       44     12 

Lanouette       43         7 

Les Pèlerins           5         1 

Moisson-d’Arts      13         1 

Notre-Dame-du-Portage    10         3 

Notre-Dame-du-Sourire        9        2 

Saint-Modeste       22         1 

Vents-et-Marées         9         3 

 

10. RAPPORTS 

10.1 Comité de parents 

Aucun point. 

 

10.2 CCSEHDAA 

Aucun point. 

 

10.3 Trésorerie 

Aucun point. 

 

11. CONSULTATION OBLIGATOIRE AUPRÈS DES ÉLÈVES 

La boutique de vêtements n’est pas encore très avancée. Elle devrait être en fonction l’année 

prochaine. 

 

12. AUTRES POINTS 

12.1 Procès-verbal du 18 décembre 2023 

Celui-ci a été changé par un point d’orgue. 

 

12.2 Rencontre à huis clos 

Les discussions du 18 décembre seront laissées dans la rencontre à huis clos. 

Il est proposé par Mme Virginie Ruel que le point soit accepté.   

 

La proposition est adoptée à l’unanimité.  CÉ 2023-2024-0026 

 

13. PÉRIODE DE QUESTIONS DU PUBLIC 

Aucune question. 

 

14. LEVÉE DE LA RÉUNION  

La réunion est levée à 21 h, par M. Michel Marcotte, proposée par M. Antoine Boucher. 

 

 

 



 

 

Le président, Le directeur, 

 

 

M. Michel Marcotte M. Benjamin Paradis 

 

Rédigé par : Julie Malenfant, secrétaire 


